

Franckesche Stiftungen zu Halle

Chose English & High-Dutch Dialogues & Letters

Ludovici, Christian

Leipzig, 1705

VD18 12926434

Reciproca oder Reflexiva

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

urn:nbn:de:obv:ha33-1-219530

Jedoch zuweilen/ wenn man erzehlet/ was einer
gethan/ braucht man auch wohl das aux. *Have*
im Indicativo, als: I have come sometimes, &
found no body at home, ich bin zuweilen gekom-
men/und hab niemand zu hause angetroffen/I have
not gone out of the common road, ich bin nicht
aus der gemeinen strasse gewichen.

Reciproca oder Reflexiva

Haben die Engländer eigentlich nicht: Wenn aber
die Activo reciproca ist/ reden sie/ wie folget.

I wash myself, ich wasche mich/

thou wasthest thyself, du wäschest dich/

he washes himself, er wäschet sich/

we wash ourselves, wir waschen uns/

ye wash yourselves, ihr wäschet euch/

they wash them selves, sie waschen sich/

I do wash myself, ich wasche mich &c.

I washed myself, I did wash myself, ich wusch
mich &c.

I have washed myself, ich habe mich gewaschen/ &c.

I had washed myself, ich hatte mich gewaschen/
und so weiter/ wie im Activo.

Das Verbum Auxiliare I am, ich bin/

ist nur im Präsenti und P. Imperfecto irregular;
im übrigen gehet es wie die Activa.

Indicativus, Präsens.

<i>Sing.</i>	<i>Plur.</i>
I am, ich bin/	We are, wir sind/
thou art, du bist/	ye (you) are, ihr seyd/
he (she, it) is, er (sie/ es)	they are, (they be)* sie sind.

c

Im-